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CONSEJO DE DESEMPEÑO GUBERNAMENTAL 

 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecinueve horas del día veintiocho de Septiembre del 

año dos mil diez, en la Sala de Juntas del 2do. Piso del Edificio de la Tesorería Municipal ubicado en 

la calle 2 Pte. Nº 107 de la Colonia Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue., con fundamento 

en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 

186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 

fracción III del mismo ordenamiento, con la presencia de: 

 

Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo Presidenta del Consejo de Desempeño 

Gubernamental 

Mtro. Alejandro Madrid Verdín  Secretario 

Mtro. Fabio Rodríguez Korn                                         Consejero 

Mtro. Marcos Gutiérrez Ayala  Consejero 

Dr. C.S. Luis Gerardo Ugalde Ojeda  Consejero 

Mtro. Sergio Díaz Sáenz  Consejero 

Sr. Tais Romero López                                         Consejero 

Mtra. Verónica Neve González                                         Consejera 

Mtro. José Manuel Treviño García                                         Consejero 

 

ASÍ COMO LOS SIGUIENTES FUNCIONARIOS 

 

Lic. Francisco Fidel Teomitzi Sánchez  Rpte. de la Dirección de Proyectos 

Estratégicos 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals  Secretario Ejecutivo del Consejo de 

Participación Ciudadana  

 

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Septiembre con el 

siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia y Declaratoria del Quórum Legal. 

2. Lectura del Orden del Día y Aprobación del Acta de la Sesión Anterior. 

3. Vinculación del Consejo Ciudadano de Desempeño Gubernamental con la administración 

Municipal 2011-2014 

4. Asuntos Generales. 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión. 

 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

 

Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo.- Presidenta del Consejo de Desempeño Gubernamental da la 

bienvenida, a los Consejeros Ciudadanos, Autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales; 

subsiguientemente manifiesta que en el transcurso de la sesión hará la declaratoria del quórum 

legal (en lo que se incorporan los Consejeros), inicia la sesión. Continúa y da lectura a los puntos del 

orden del día y procede a circular el acta de la sesión anterior para firma de los presentes.  

 

Enseguida manifiesta que preparó una presentación para el Consejo, relacionada a la  

retrospectiva y situación actual del Consejo ciudadano de Desempeño Gubernamental, esto con el 

firme propósito de conocer como será la vinculación del Consejo con el nuevo periodo 2011-2014. 
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Indica que durante estos 5 años de trabajo, ha resumido en doce puntos las diferentes actividades 

en las que el Consejo Ciudadano de Desempeño Gubernamental ha participado con el 

Ayuntamiento. Mismas en las que el trabajo del Consejo ha marcado una constante cooperación 

en diferentes temas: En primer lugar lograron participar con el “Monitoreo Ciudadano”, en la Carta 

Compromiso del Servicio de Terapia Alterna de Equino terapia, actividad conjunta, organizada en 

Comisiones dentro del Consejo, obteniendo muy buenos resultados y vinculándose con el Sistema 

DIF Municipal (2005-2008). 

 

Posteriormente participa en su calidad como Presidenta del Consejo en la Comisión del 

COPLAMUN, la cual organizaba los ejes rectores o temáticos del Plan de Desarrollo Municipal (2005-

2008), participando en el eje 5, vinculados principalmente con el tema de la Participación 

Ciudadana, y generando en está participación, la propuesta de la Guía Ciudadana, programa en 

el cual se vincula con la Secretaría de Planeación, publicando y difundiendo la “Guía Ciudadana”. 

 

Más adelante a través del Monitoreo Ciudadano hacen un ejercicio denominado, Pago del 

Impuesto Predial (Monitoreo Ciudadano), llegando a buenos términos. Subsiguientemente 

participan en la actividad o programa; Centros de Desarrollo Comunitarios Hábitat. Posteriormente 

participan en el diseño de Lineamientos para la presentación de proyectos Ejecutivos (Comisión 

Ejecutiva), de igual manera, la Presidenta participa en la propuesta de tener una página en 

Internet, vinculándose el Consejo, con los 15 Consejos Ciudadanos, logrando tener información más 

nutrida y actualizada en el portal del Ayuntamiento en lo que corresponde a Consejos Ciudadanos. 

Más adelante el Consejo de Desempeño Gubernamental trabaja en los Foros de Consulta para la 

elaboración del Plan de Desarrollo Municipal (2008-2011). Otro trabajo fue la creación del 

Observatorio Ciudadano de la Función Pública con alcances y limitaciones, trabajando en temas 

de Planeación y con el programa Yo Quiero a Puebla Limpia. (Se anexa presentación al acta). 

 

A lo anterior la Presidenta del Consejo indica que en el trabajo del Comité de Contraloría Social 

(actual trabajo dentro del Consejo), los Consejeros han tenido una escaza participación en las 

diferentes colaboraciones que se les ha solicitado, y solamente se han abocado a reunirse en las 

sesiones ordinarias del Consejo que se llevan cada mes, no participando a las diferentes Asambleas 

de apertura, o del Comité de Contraloría Social. Las Asambleas del Presupuesto Participativo, o 

Comité de Contraloría Social han participado con voz y voto, solamente 3 Consejeros. 

 

Posteriormente menciona la actividad del tema “La Construcción de la Ciudadanía a temprana 

edad” en la cual intervino el DIF con la plataforma de los 500 héroes, Consejos infantiles y Consejo 

de Custodios para la Laguna de Chapulco con reuniones convocadas para realizar eventos 

Nacionales, donde se reúnen niños ejecutando varias actividades para el fomento de la Cultura de 

Puebla. Indica que en las dos últimas sesiones han estado trabajando en estos temas, a lo que 

señala que en las sesiones pasadas se comentó el desacuerdo de que los niños llevaran la 

responsabilidad de ser custodios, porque están muy pequeños y su entono debe ser el de disfrutar su 

niñez, etc. 

 

Por otro lado, indica que de acuerdo a los comentarios establecidos en las sesiones pasadas 

sugirieron hacer una historieta o comic pero no se llego a ningún acuerdo. Señala que de igual 

manera tenían contemplado participar en la Concurso del Premio Nacional de Contraloría  Social, 

para el cual menciona que estuvo en vinculación con la Organización Pública y, comenta que no 

se podía inscribir el proyecto ya que debería tener resultados concretos, cerrando la convocatoria 

el 16 de Septiembre. 

 

Posteriormente expresa que participó en la segunda reunión Regional (región Angelópolis) de 

Contralores Municipales, comentando que en una de las capacitadoras de la Función Pública 

mencionó que la Contraloría se puede realizar de distintas modalidades como Ciudadano Público, 
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en un Monitoreo Ciudadano, Testigo Social, Usuario Simulado, Organizaciones Ciudadanas 

Organizadas, Comités de Contraloría Social y Observatorio Ciudadano, de las cuales se han 

realizado en el Consejo de Desempeño Gubernamental, presentando avances en la Reunión 

Regional. 

 

Enseguida menciona que fue invitada a participar nuevamente a la Semana de la Transparencia, la 

cual se llevará a cabo en el mes de Noviembre, participando con el tema “Construcción de 

Ciudadanía a Temprana Edad”  

 

Indica que las Fortalezas que ha visto en el Consejo son: 

 Perfil de los Integrantes  

 Experticia y experiencia de los miembros  

 Rigurosidad Metodológica y la Viabilidad practica de los trabajos desarrollados 

 

Posteriormente menciona las debilidades del Consejo: 

 Se han generado distintas separaciones del cargo de distintos Consejeros ocasionando que 

el número de miembros sea menor. 

 Irregularidad en la asistencia a las sesiones. 

 Limitada participación de los Consejeros en Actividades Adicionales a las sesiones ordinarias   

 

Enseguida menciona las actividades que ha presentado como Presidenta del Consejo indicando 

que la primera es: estar al frente como representante del Consejo de Desempeño Gubernamental y 

ser miembro de la Comisión Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana. 

 

Posteriormente expresa que fue invitada a participar en el Comité Municipal de Obras y Servicios, 

como testigo Social sesionando los últimos jueves de cada mes, pero a raíz del Presupuesto 

Participativo de la Contraloría Social, queda como Presidenta del Comité de Contraloría Social que 

a su vez la conlleva a ser miembro del Comité de Presupuesto Participativo y del Comité Técnico 

Dictaminador, de igual manera, la invitan para ser  comisionada Ciudadana por la Transparencia. 

 

Enseguida sugiere 3 acuerdos para el futuro en el Consejo Ciudadano de Desempeño 

Gubernamental: 

 La ampliación de miembros en el Consejo de Desempeño Gubernamental 

 Motivación para su asistencia a las sesiones del Consejo 

 Y su renuncia al Consejo Ciudadano de Desempeño Gubernamental, Comisión de 

Transparencia y al Comité.  

 

A lo anterior expresa que el último punto fue considerado, debido a su trabajo durante 5 años en el 

Consejo e indica que ya no cuenta con el tiempo suficiente para seguir fungiendo como 

representante del Consejo, porque tiene compromisos con varios temas, y les es ya imposible, 

administrar acciones, espacios y tiempos para el trabajo que se le ha venido presentando, y con el 

objeto de no quedar mal ante ninguno, decide renunciar al Consejo como Presidente del Mismo. 

 

Señala que su renuncia se llevara a cabo en el mes de Diciembre, pero lo que resta de este año 

2010, estarán trabajando para dejar los trabajos lo más claro posible. 

 

Porterilmente invita a los Consejeros a dar su punto de vista y opinar para la remodelación de la 

mesa del Consejo, indicando que se hará responsable de los Compromisos que tiene el Consejo 

hasta el mes de Diciembre. 

 

Mtro. Fabio Rodríguez Korn.-  Toma la palabra y manifiesta su gratitud y voluntad de trabajo para la 

Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo, que ha estado participando en 7 Comisiones y desconoce si está 
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permitido pertenecer a tantas Comisiones a la vez, pero sugiere que el Secretario del Consejo 

participe en dos Comisiones y el Vocal de Vigilancia en otras dos Comisiones, y que el Mtro. 

Alejandro Madrid Verdín sea el nuevo Presidente del Consejo. 

 

Posteriormente sugiere que los dos últimos meses antes de que la  Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo 

deje la Presidencia; se reparta el trabajo entre los miembros del Consejo ya que es muy cansado 

para una sola persona. Propone que asignen a los que quedaran como representantes hasta el mes 

de Diciembre y cuando la Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo presente formalmente su renuncia 

sugiere que se publique un libro, dando a conocer todo lo que se ha realizado en el Consejo 

durante los últimos 5 años. 

 

Sr. Tais Romero López.- Propone delegar responsabilidades y la Mtra. Vida Inés Vargas quede como 

Consejera e indica a los Consejeros que pueden absorber más trabajo y aportar en las Comisiones. 

 

Mtro. Alejandro Madrid Verdín.- Toma la palabra y menciona que está interesado en aportar ayuda 

al Consejo, pero por cuestiones de trabajo se le ha complicado, indica que se puede hacer un 

esfuerzo para permanezcan en el Conejo, a lo que propone deleguen autoridad y se 

comprometan los Consejeros a trabajar para seguir dando resultados, como lo ha ido realizando la 

Mtra. Vida Inés Vargas, enseguida ofrece una disculpa por falta de compromiso ante los Consejeros. 

 

Posteriormente comenta a la Mtra. Vida Inés Vargas una propuesta para anexarse a las diferentes 

tareas del Consejo, comprometiéndose y a la vez sugiriendo una sesión extraordinaria para delegar 

autoridad, además de solicitarle a la mtra. Vida Inés Vargas considere su renuncia al Consejo ya 

que no es fácil delegar el puesto por los años transcurridos. 

 

Mtro. Fabio Rodríguez Korn.-  Propone que al Sr. Tais Romero López se le asignen actividades y se le 

incorpore como miembro de la mesa directiva, enseguida sugiere que se discuta el tema de la 

directiva con Lic. Alejandro Ávila Fraginals para llegar a un acuerdo con la designación de puestos. 

Expresa que es una buena idea publicar un libro para posicionar al Consejo y reclutar más gente al 

mismo.  

 

Mtra. Verónica Neve González.- Menciona su punto de vista indicando que está de acuerdo con lo 

dicho anteriormente, e indica que si es mucho trabajo y propone que los Consejeros se 

comprometan a seguir trabajando. 

 

Mtro. Fabio Rodríguez Korn.- Agrádese a la Mtra. Vida Inés Vargas por el trabajo realizado en el 

Consejo y su compromiso para el cumplimiento del mismo, y sugiere se invite a más Consejeros para 

dar un balance en los trabajos del Consejo. 

 

Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo.- Indica que sólo estará faltando al último mes de la Administración 

y dará las bases para la nueva persona que será la representante en el Consejo Ciudadano de 

Desempeño Gubernamental, por lo que considera importante realizar el ejercicio de 

renovación de la presidencia e involucrar a los todos los Consejeros. Posteriormente señala que le 

gusta la idea del libro para que quede planteado todo el trabajo realizado en los últimos 5 años e 

invita a los Consejeros a pensar en sus propuestas para la nueva Presidencia. 

 

Dr. C.S. Luis Gerardo Ugalde Ojeda.- Toma la palabra y comenta que tuvo la oportunidad de 

trabajar con una maestra especialista en temas de sistemas de protocolos, en la última temporada 

de la SEP, proponiendo sistemas de evaluación para el protocolo en grupos de trabajo, por lo que 

propone que el tiene el contacto para el armado, redacción y el contenido del libro, además de 

que él mismo estaría en el seguimiento de los trabajos. 
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Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo.- Menciona que cuentan con toda la documentación para la 

realización del libro como es el tema del “Monitoreo Ciudadano” el cual lo tienen en 7 versiones 

diferentes.  

 

Mtro. Fabio Rodríguez Korn.-  Manifiesta que le parece sano, correcto delegar autoridad a otras 

personas que no hayan tenido esa responsabilidad, y enseguida expresa que está de acuerdo en 

publicar el libro indicando que el podría elaborar el capítulo de hábitat. 

 

Posteriormente menciona que Puebla fue seleccionada en dos programas del Premio Anual al 

Gobierno de la Gestión local realizada por el CIDE, y en cuanto al programa del Indicador del 

Desempeño, menciona que la Mtra. Verónica Flores expuso el tema, señalando que el Consejo 

generó un acuerdo para elaborar un dictamen, enseguida expresa su satisfacción por la elección 

de los dos programas. Presidenta del Consejo, toma la palabra y menciona que la idea del 

dictamen fue para dar sustentabilidad a los programas y se compromete a realizarlo antes de dejar 

al Consejo. 

  

Mtro. Fabio Rodríguez Korn.-  Expresa que de 260 programas que se dieron a conocer dentro del País 

respondieron a 3 programas y dos de los programas fueron en el Municipio de Puebla (Instituto 

Municipal de Arte y Cultura “Creación latente “y apoyo para Proyectos Ciudadanos en Puebla). 

  

Presidenta del Consejo, toma la palabra y menciona que la próxima sesión no convocará a las 

autoridades para exponer temas relacionados con el Consejo de Desempeño Gubernamental, se 

enfocaran a la realización del libro, renovación del Consejo y designación de puestos. Se despide y 

agradece la atención prestada. 

 

Mtro. Alejandro Madrid Verdín.- Nuevamente manifiesta su compromiso para participar en las 

distintas actividades del Consejo.  

 

ACUERDOS 

 

 Se convocara a la próxima sesión Ordinaria del Consejo el día 27 de Octubre del 2010. 

 

 

 


